

ZOROBABEL RODRIGUEZ, REDACTOR PRINCIPAL.

Suscripciones: Anual \$ 10 00, Semestral \$ 6 00, Trimestral \$ 3 00, Un mes \$ 1 00, Número suelto \$ 0 05.

OFICINA, CALLE DE PRAT, NÚM. 70.

LA UNION

DIARIO DE LA MANANA

J. RAMON GUTIERREZ M., JEFE DE REDACCION.

Avi. A la cabeza de la crónica, línea 20 centavos diarios. Avisos nuevos \$ 10 10 10 10. Id. ocasionales \$ 10 10 10 10. 05 los días siguientes.

REMITIDOS, Los de interés general se publicarán gratuitamente, los de mas a precios convencionales.

Compañía de vapores ALEMANA DE VAPORES (KOSMOS). SALIDAS PARA EUROPA. Los siguientes vapores saldrán para el Havre y Hamburgo, con escala en Lata, Punta Arenas y Montevideo a un puerto del Brasil.

Vapores para Europa (POR LA VIA DEL ESTRECHO DE MAGALLANES). SALIDA EN DIA SABADO, a las dos de la tarde, con escala en Talcahuano, Coronel, Lota, Punta Arenas, Montevideo, Rio Janeiro, Lisboa, Burdeos y Liverpool.

Vapores para el norte. Vapores MENDOZA, en capitán Harris, saldrá para el Callao, con escala en Coquimbo, Huanuco, Matucana, Talcahuano, Antofagasta, Iquique, Pisagua, Arica, Ilo, Mollendo, Quilca, Lomas y Pisco el sábado 11 de junio.

Vapores para Sur. el PARA PUERTO MONTT e INFORMEDOS. Vapores COPIAPO, capitán Mammón, saldrá el 1.º y 16 de cada mes.

Vapor CHILOE, capitán Vaughan saldrá el 8 y 23 de cada mes con escala en Tomé, Talcahuano, Coronel, Lota, Lebu, Corral, Ancud, Calbuco y Puerto Montt. También conduce carga y pasajeros para Valdivia, Truncas, Maullín, Huilo, Chonchi, Quilón, Arauco, Dalcabur, Puyulón, Quinchín y Castro.

5. A COMPAÑIA DE BOMBEROS. BOMBA FRANCESA. De órden del capitán, cito a la compañía a ejercicio de su deber y repartición de premios para el domingo 12 del presente a las ocho y media A. M. El secretario.

8. A COMPAÑIA DE BOMBEROS. ZAFADORES FRANCESA. Cito a la compañía a ejercicio para el domingo a las ocho y media A. M. En órden del capitán. El secretario.

Rómulo Vega C. CORREDOR. CALLE DE COCHRANE, NÚM. 60. Se encarga de compra y venta de acciones, bonos, propiedades y protecciones marítimas y extranjeras. 185-1-a

Acetate de linaza DEL PAIS. la mejor clase, enteramente puro, Océido y Crudo. A causa de la alta del cambio hemos bajado el precio de nuestro acetate. 10 cts. GALON. WILLIAMSON BOURNE Y CIA. Calle Blanco, núm. 134. 415-1-a

EDWARDS H. & NOS. VALPARAISO, SANTIAGO, PRAT, 59. Hércules, 44. COPIAPO Y VENTURA. ACCIONES, BONOS. propiedades urbanas y rústicas, colocan dinero a interés con hipotecas, etc. 448-1-a

LA PACIFICO, Compañía Chilena DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y RIESGOS MARITIMOS. CAPITAL AUTORIZADO \$ 10,000,000. Capital suscrito \$ 3,000,000. DIRECTORIO: J. T. RAMOS, Y. B. D. CARON, R. LYON, A. A. PLOTNER, A. STRUBER, E. EDWARDS Y F. GAYUBURO. Jefe de Negocios: J. M. S. SÁENZ. Oficina, Valparaíso, Prat 76. 598-1-a

La Unión Chilena COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y RIESGOS DE MAR. Asegura edificios, mercaderías, muebles, buques, cargamentos. CAPITAL AUTORIZADO \$ 3,000,000. CAPITAL SUSCRITO \$ 2,000,000. JUNTA DIRECTIVA. Presidente: Señor Oscar Herrera. Vice-presidente: Señor Buenaventura Sánchez. Director: Señor Anibal Herquinio. Asegura edificios, muebles, mercaderías, buques, cargamentos.

LA PROTECTORA. COMPAÑIA CHILENA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y RIESGOS DE MAR Y PERSONALES EN ACCIDENTES DE FERROCARRILES Y VAPORES. CAPITAL AUTORIZADO \$ 3,000,000. CAPITAL SUSCRITO \$ 2,000,000. JUNTA DIRECTIVA. Presidente: Señor Oscar Herrera. Vice-presidente: Señor Buenaventura Sánchez. Director: Señor Anibal Herquinio.

Chilena de Seguros CONTRA INCENDIOS Y RIESGOS DE MAR. Establecida en el año 1858. CAPITAL SUSCRITO \$ 2,000,000. Oficina, calle Prat (antes Adams) núm. 2. Presidente: Señor Javier Villanueva. Vice-presidente: Señor Santiago Lyon. DIRECTORES: Señor Jorge Leiva, Señor Carlos J. O. Schröder, Señor Agustín Edwards, Señor Luis P. Puelma, Señor Emán Frberry, Señor Luis M. Cerro, Señor Hector Beche. DIRECTOR-ADMINISTRADOR: Señor Carlos J. O. Schröder. En Talca, Vacaró y Tranco. En Chillán, Ignacio B. Uret. En Concepción, Lawrence C. y Ca. En Valdivia, H. P. Hinojosa y Hijo. En Puerto Montt, Federico Oelkers. Se aseguran edificios, mercaderías, muebles, buques, cargamentos y otras mercaderías a precios moderados. 444-1-a

La Constancia. Marca de Fábrión. Marca de Fábrión. Registrada. Tabacos elaborados a vapor. Calle Concepción, números 281 a 291, y Merced números 77 y 79. Esta gran fábrica de elaborar toda clase de tabacos, cigarros puros y cigarrillos, vende a precios sumamente bajos; no hay competencia en sus precios, clases, aroma y calidad, pues vende sus tabacos picados, a lo menos dos pesos mas barato que en cualquiera otra parte.

Declaracion DE QUIEBRA. Por auto de ventilación del presente, expedido por el señor juez de comercio, se ha declarado en quiebra a la sociedad de L. Alvarado y Ca., establecida por ambos que sus papeles han sido con fecha veintidós del actual y nombrados síndicos provisionales de dicha quiebra a don Victor Boller.

Pregones. Por decreto del señor juez de comercio de esta ciudad, se ha ordenado dar los pregones de la 1.ª y 2.ª vez y el edicto de propiedad de la quiebra de don Isidoro Peyrolan, situado en S. Querejada Valparaíso, junio 8 de 1887. La tasación y antecedentes del remate, se encuentran en la secretaría del que suscribe. Valparaíso, junio 8 de 1887. 788-12 p. CIPRIANO LÉNUZ, secretario.

Burmeister y Ca., Esquina de la Plaza Anibal Pinto y calle Esmeralda. Ofrecen en venta, como únicos importadores, en Aduana y despachado por Mayor y Menor la afamada máquina de coser a mano y a pie Vencedora advirtiéndole al mismo tiempo que cada máquina lejitima debe llevar en la placa de acero la siguiente marca comercial.

Francisco Bettancourt EL ÚNICO TENDERO DE LA MANTEQUILLA DE LA HACIENDA DE HOSPITAL. Id. Id. de la «ESPERANZA» de los señores MATTES. QUESOS CHANCO Y REDONDOS. También tiene constantemente en venta Aguadientes de una variedad, Pisco Ilaillín. Vinos tintos y blanco. Vinagre de vino blanco y varias clases de licor escocidos. Tercera clase de frutas de tal y tabaco, asimismo me encargo de toda clase de comisiones y embarques. Calle de Valparaiso, núm. 290 y Merced núm. 475-1-a

RAMON SUBERCASEAUX V. VIÑA DE SUBERCASEAUX SANTIAGO VINOS DE Ramon Subercaseaux V., Por cajones y barricas, venden: MALDINI, MAUBRAC Y CA. (Con depósito en barricas de vino a 40, 30 y 20 centavos el litro. Salas Hermanos y Ca. Adolfo Couve. 410-1-a

Bahr y Ca. Calle Blanco, 284 y Avenida Errázuriz, 133. Tienen en venta: PORCELANA SILLAS americanas y de Viena LAMPARAS de colgar y de mesa CRISTALERIA surtida CUCHILLERIA surtida FRUTOS DEL PAIS y otros varios artículos. 632-1-a

Fábrica de Cerveza de Valdivia DE ANWANDTER HERMANOS. Recomendamos al público las diferentes clases de nuestra cerveza ya generalmente aceptada por su buena calidad y pureza, como ser: BOCK, NEGRA Y DOPPEL, EN PASO, con exceso negro, con exceso blanco. LAGER BEER. Buena calidad y duración garantizamos, habiendo obtenido en la Exposición de Buenos Aires 1882. La única primera Medalla de Oro. ANWANDTER HERMANOS. 626-6 m

LA ESMERALDA DE ROGERS Y COMPAÑIA VALPARAISO. Para alcanzar un éxito feliz en cualquier empresa, es preciso que la persona que esto busca, ademas de ser industriosa y de poseer determinación y energía, tenga tambien un conocimiento minucioso de los negocios. Una vez en posesión de todos estos puntos importantes, ENTONCES lo bueno puede con entera confianza dejarse al criterio del ilustrado pueblo, que siempre sabrá apreciar y simpatizar con los esfuerzos que se hagan para presentarle un bueno y lejitimo artículo al precio mas módico posible.

Te Esmeralda. Hemos conseguido lo que nos proponíamos, supliendo así la falta que se hacía sentir. Dejamos apan enseguida las características de este maravilloso TE. Te Esmeralda. Es uno de los mejores Tees que se cultivan en Gran China. De un aroma extraordinario, y el color que da es suave, maduro y de rico color servido en la taza, es la perfección del buen TE. Maestras de todas clases están siempre a la disposición de quien desee probarlas.

LA COMERCIAL. COMPAÑIA CHILENA DE SEGUROS A PRIMA FIJA CONTRA RIESGOS MARITIMOS Y EN TERRESTRE. CAPITAL SUSCRITO: \$ 2,500,000. JUNTA DE ADMINISTRACION. Presidente: Don Federico Yarrala. Director: Don Francisco Javier Riesco. Vice-presidente: Don Arturo M. Edwards. Director: Don José Joaquín Hermandes. Director suplente: Emilio Villarino. Asegura edificios, muebles, mercaderías, buques, cargamentos, etc. Oficina, calle Prat, núm. 97. MANUEL MONTT TORO, Jefe de Negocios. Aduana de Valparaíso, núm. 36 A. (Edificio del Banco Agrícola.) 668-1-a

LA AMERICA. Compañía Nacional de Seguros. Establecida en 30 de Octubre de 1861. CAPITAL \$ 2,000,000 FONDO DE RESERVA \$ 500,000. SE ASEGURA CONTRA RIESGOS DE INCENDIOS Y MARITIMOS A PRIMAS MODERADAS. JUNTA DIRECTIVA PARA 1886. Presidente: Don Antonio Barrena. Vice-presidente: Don Carlos Lora. DIRECTORES: Señores Santiago 2.º Prieto, Ignacio Larraín 2.º, Juan G. Johnson y Alfredo Lyon. R. Urdarico Carvallo. AGENCIAS: Valparaíso: Don Carlos G. Nebel. Huanuco: Don Manuel Alfaro. Iquique: Víctor Almonacid. En Chillán: Don Mauricio Herrera. En Talca: Don Francisco de B. Matucana. En Valdivia: Señores Cornejo Hnos. En Tomé: Don Juan de Dios Oros. En San Felipe y Los Andes: Don Juan A. Saavedra. En Los Angeles: Don Emilio Zúñiga. En Colipulli: Señores Colindo Nolasco Hnos. En Curicó: Don Ramon Fletes Ortiz. OFICINA: Calle Arturo Prat, N. 124. 378-1-a

BANCO HIPOTECARIO. Seccion de Ahorros. Máximo de cada cuenta (en libretas), 2,000 pesos. Mínimo de cada cuenta, un peso. Útilidad que ha correspondido a los depositantes, por participación e intereses, según balance de diciembre 31 de 1886: Seis doce centésimos por ciento anual. Oficina, calle A. Prat, núm. 103, Valparaíso. 640-1-a

Grandes y Acreditados Almacenes—Artículos de todas Clases. ALMACEN POR MAYOR, ALMACEN POR MENOR, de Francisco de Rio y Ca. san Juan de Dios, Nos. 151, 153 y 155. CASA IMPORTADORA Y CONSIGNATARIA. Gran Surtido de Novedades por cada Vapor

FOLLETIN (19) LA SEÑORITA ANJELA. POR EDUARDO CADOL (Traducido por La Unión). El tiempo era bello, y omnibus, coches, carros de cruzados, personas de todas condiciones circulaban por allí cruzados atascados. Y en medio de esta multitud se sentía como extraño, pero ya dueño enteramente de sí mismo. Un solo sentimiento lo dominaba y era el del cansancio corporal, por lo que buscó un banco desocupado donde sentarse. Se sentó en él, se quitó el sombrero y se entregó al sueño.

recia una fuente inagotable de dicha. Dejádolo gozar de su felicidad imaginaria, y no lo arrancaba de su grato delirio, porque, por un nada, era capaz de gritar de voz en cuello a todos los que pasaban: «¡Jóven y amor, vida la juventud y el amor!» Esto, tal la hubiera importado, puesto que tenía el derecho de amar, de que la vida le sonría. Después de descansar un rato se levantó y siguió su camino, hablando a media voz, orgulloso de estar caminando y alegre como un chiquillo, pues, tal era en este momento. Los transeúntes al oír hablar solo ajitando el sombrero que llevaban en la mano decían: «¿Quién será este loco?» Pero poco se preocupaba de esto ni oía tales expresiones, llevando algo mas serio en su cabeza, el sentirse enamorado! Sin embargo, llevaron a la realidad las palabras de uno de los transeúntes que decía a su compañero: «¿Parece que éste ha comido bien?» Cuando Pero dió lo lo ha hecho aunque es hora de hacerlo, ni aun se pensó en vestirse para asistir al estreno en el Jimnasio. Verdad es que! Tanía que ir al Jimnasio. A qué? Quién era la novia? «Ahí se dice él, todo esto me importa un bledo, y llamó un coche que le condujera a su casa. A las siete, en traje de ordenanza, pero fijando de vez en cuando sus miradas para ver si el pantalón caía bien y no estaba sucio su calzado, llegaba al periferio del teatro; sus puertas estaban cerradas! Dios mío! la representación se había suspendido! Apoyémos que algún actor se ha enfermado? Maldita suerte! Sin embargo, el exceso mismo, la exasperación de su desagrado lo hizo volver a la razón. «¡Vamos! no un estúpido! Acaso las primeras repre-

sentaciones no comienzan a las nueve? Dónde tengo la cabeza que vengo a las siete como un provinciano! Se calmó con estas reflexiones, y como en su apuro de coñeja no había tomado sino un poco de caldo, volvió sobre sus pasos y entró al café Breton donde comió... y esta vez más de vez. Cuando se adelantó al autor de la pieza, difícil le hubiera sido a Jorge decir el argumento de ella. Si algo había oído pronto se borró de su memoria. Era tan joven y la juventud da tan poco! Mas de media noche había pasado cuando los tres concurrentes se encontraron en la calle. «¿Eres valiente? preguntó Duvernet a su hija. «Sí, papá. Por qué me lo preguntas? «¿Quieres o puedes regresar a pie? «¡Claramente! En ese caso, Jorge, hágame Ud. el favor de acompañar a mi hija mientras yo despacho el coche; es cosa de un momento. «Mi proposición es un poco interesada, dijo el pintor al volver a juntarse con los jóvenes, porque me pinto de hambre, y si no tengo inconvención, Jorge, entraremos a casa de Bignon donde tomaremos algo. En el restaurant se sentaron en un rincón, y pidieron otros, cosa flambur, frutas y se charló sobre diversos temas; se habló del viaje, de lo que se había visto en él, de los lagos de Escocia, de la escentricidad de los Países Bajos, porque Mario tenía el buen gusto de hablar poco de su oficio. Las horas se deslizaban rápidamente, pareciendo que aquellas tres personas tenían la costumbre de estar juntas. De repente Anjela se echó a reír y con una franqueza infantil, dijo: «¿Vuestra conversación es muy interesante, lo confieso, pero... «¿Tú tienes sueño? «Me duermo de pié! Alegrementes se tomaron sombreros y abrigos y a buen paso, porque había refrescado la noche, se dirigieron a la calle de Fronchele. «Despedidos de Anjela, dijo el pintor al jóven, porque mañana a mediodía estaré en casa de su madre, y a menos que vayais allá a visitarla no la volveréis a ver aquí antes de tres meses. «¿Y vos? preguntó Jorge. «Yo no me muero de París y si quisiera acompañaros de vez en cuando. «Hasta muy luego, entonces, porque tengo que hablaros. «¡Buena! ¿Cuándo? «Cuando queráis. «Cuando lo tengáis a bien, querido. Mejor por la mañana porque ahí la seguridad de encontrarme. «¡Buena noche, Jorge! Al día siguiente mientras el criado acababa de arreglar los cristales y la jaula y poner la mesa, sonó la campanilla de la puerta de calle, haciendo poner mal gesto. «¿Quién vendrá a incomodarlos a estas horas? se preguntó de mal humor. Era Jorge, que había hecho esfuerzos increíbles para no presentarse mas temprano, y a quien Leon, el criado, no conocía por haber entrado hasta poco en la casa. «¿Estara visible el señor Mario? preguntó el jóven. «Voi a ver, contestó lacónicamente el sirviente, ¿a quién tendrá el honor de anunciar? Jorge le dió una tarjeta y entró en el pequeño salon de espera que el camarero le había abierto. «Apoyémos que va a quedarse a almorzar? se dijo Leon, cruzando lijeramente las habitaciones. El padre de Anjela se encontraba ya en su taller poniendo en órden los croquis que había dibujado durante su viaje. Al leer la tarjeta de Jorge, el apresuramiento de éste trajo a sus labios una sonrisa en que un poco de bondadosa malicia se mezclaba a una íntima satisfacción. «¿Hacedo entrar y añadid otro cubierto en la mesa. Leon, cruzando lijeramente las habitaciones, retirándose en seguida a la cocina donde su mujer que desempeñaba las funciones de cocinera, acababa de entrar de regreso de las compras. «¡Chasqueados! exclamó él, enteramente chasqueados. Y nosotros que pensábamos dar un paseo y hacer una visita a nuestro chiquitín! Concederme al principio al saber el contradictorio sobrenombre. Clarita recibió luego su sangre fría. «Espera! dijo, voi a haceros un almuerzo a la d

ga y en un instante. Si no quedan contentos por para ello! Hagámosnos sentarse luego a la mesa y siempre tendremos tiempo de ir a casa de nuestro padre. Eso de bemo tener los hombres solos, que sirriéndolos lijeros, se les hace voraz! Hasta en esta vulgaridad detalles se traicionaba el desorden del hogar. El señor Duvernet estaba servido, y interior se resentía de la falta de la inmediata dirección de la ninguna vigilancia femenina. En Paso, por el contrario, la influencia masculina era la que allí faltaba. Sin duda aquí el servicio estaba bien arreglado, con exceso quizá; pero tanto aquí como allí faltaba esa cosa indefinida que constituye un hogar. «¡Clara! decia de su patron: «Es como un viejo soltero! Y las sirvientas de Paso decían por su parte: «Es como casa de viejas solteras! El desagrado era característico en casa de las señoras, porque el objetivo natural de la mujer, la preocupación incesante, pero constante, habitual, es asegurar facilidades de existencia al esposo, al padre, y faltando éste, falta el interés que es el estímulo. Las sirvientas sin objeto, desprovistas del estímulo de una aprobación superior, se ejercitan en el vacío. No hay encanto en conservar todo en órden. Para una misma? No mereo la pena tomarse tanto trabajo. La abuela se iba haciendo melancólica, mequiza, religiosa, y la hija no se mezclaba en nada, seguía la orfandad, con mayor fastidio por la separación de Anjela. Porque los tres meses de ausencia de ésta pesaban sobre la señora Duvernet y la tenían desorientada. ¿En qué ocuparse para olvidarse de sí misma durante tan larga ausencia. El exceso del fastidio, trajó la atención a los animales. Ahora se encontraba en el salon un hermoso gato a quien él día frías de espanta terreros, al cual destinaba su nicho forrado en seda y algodón, con cortinas, y en el techo una campanilla de plata, y esto no en un rincón sino en medio de la sala. Cuando se comía en familia se traía el gato a la mesa—era tan lindo y su ama le servía ya una ala de perdiz, ya un pedazo de pochuga de ave, siempre el bocado más delicado. La servidumbre se sentía humillada con estos estromos, y cuando no estaba a la vista de la señora, se ven-

gaba dando de puntapiés al hermoso gato que seguía la vida, no solo era bello sino un artificioso y distinguido desde que jamas—y con sobrada razón para ello—quería meterse en la cocina. Ademas, una antigua amiga de la señora Desriv, viuda como ella, le había observado un perito, un amor de raza muy fina, con tanto pelo que no se le veían los ojos ni el hocico; corto de patas, grande como un ratón, y tan bien enseñado que metido en el manguito de la señora, se dejaba llevar de aquí para allá sin hacer ni una mueca, pero con tanta gracia que mantenía la coña y hacía reír a cuantos le veaban, sino que fuera de su ama moría a cuantos se le acercaban. Los que nada entendían de perros, lo encontraban, diforms, un aborto, pero era por ignorancia de que éste era el mérito de la raza. Y no era esto todo. En el último tiempo la abuela de Anjela había instalado en el salondito de estudio donde había separado Jorge, cuando su primer visita, una magnífica y espaciosa jaula llena de lindos pájaros de las islas, que como eran pichones, estaban siempre secuestrados dos años o cuatro. Todas las mañanas se encontraban dos o tres cuajados por el frío de la noche, como atacados de congestión, cuando no era por haberles roto el cráneo alguno de sus compañeros. Esto daba mal olor al salon, y no era poco el trabajo de limpiar las inmundicias que por todos partes se esparcían fuera de la magnífica jaula, por lo que el salondito estaba como abandonado. No faltaba allí mas que un loro que no se haría esperar mucho tiempo... Estos detalles característicos, muy frecuentes a pesar de lo ridículo, son indicios seguros de que allí donde se encuentran hay una tristeza, un dolor secreto, quizá una falta. En la casa del padre de Anjela no había animales, pero como se la vida, el servicio era irregular: los orlidos no tenían cariño al patron, y con apariencia de cooperación en el servicio, saltaba a la vista el desorden que allí reinaba. Eros salones tan simétricamente arreglados hacen sentir el frío del abandono sino los atraviesa como si fuera un paisaje, donde nadie se detiene, donde nadie ha dejado rastros de su paso. Su inutilidad es manifiesta, y asombra, inquieta y abruma la imaginación.

mos, y cuando no estaba a la vista de la señora, se ven-